

# **Ofrecimiento del homenaje de la UAM a Incolma y a su Presidente, por los 60 años de existencia de la emblemática industria**

*Agradezco al Sr. Rector el haberme encargado de ofrecer esta exaltación a Incolma y a su Presidente, con motivo de los 60 fructíferos años de existencia, en organización y producción.*

Presidente Emérito de la UAM y del H. Consejo Superior, R.P.

Leopoldo Peláez;

Sr. Rector, Dr. Carlos-Eduardo Jaramillo;

Señoras y señores Consejeros, Vicerrectores, Decanos, Profesores, Estudiantes y Administrativos;

Sr. Secretario General, Dr. Juan-Pablo Duque;

Invitados especiales; video-audiencia participante;

Dr. Fernando Gómez-Jaramillo, Presidente de INCOLMA:

Desde la fundación en 1979 la Universidad Autónoma de Manizales ha tenido la impronta de auspiciar la creación de empresas y de relacionarse con las existentes, en una tarea sin término. Ahora con el emblema de la innovación y el emprendimiento, con aventajado compromiso, y con la firme vocación de defender y promover la iniciativa privada, articulada a la misión social, por una Colombia próspera y con despliegue del desarrollo humano integral, en paz y coexistencia en la diversidad cultural, regional y ambiental.

Este acto subraya ese legado de los fundadores, contenido en la Visión y en la Misión institucionales.

Incolma es quizá la industria más significativa de la ciudad y la región, por la capacidad que ha tenido en sortear con éxito crisis económicas del país y perseverar en la generación de empleo, con producción de elementos de alta calidad, en líneas de exportación.

Nació por la iniciativa del recordado don Eduardo Gómez-Arrubla, en alianza con empresa alemana, de la que asimiló procesos técnicos y luego con solvencia consiguió autonomía. A su muerte, su hijo Fernando Gómez-Jaramillo ha tenido las riendas de la empresa, con garantía de continuidad y con afirmación de su vocación en producir herramientas, con eje en los machetes, de los cuales produce en variedad un millón al mes, competitivo con los de otras latitudes, en emulación en más de 50 países a donde llega con sus productos.

En Fernando se aúnan el talento mostrado en la calificada formación académica, primero como ingeniero civil de la Universidad Nacional de Colombia, graduado con todos los honores, y luego en Maestría de ingeniería industrial en prestante universidad de Estados Unidos (“Illinois Institute of Technology”, Chicago). Su vinculación académica la ha tenido como docente en asignaturas de rigor y como decano en la UAM del programa de “Economía empresarial”. Este vínculo con la UAM lo llevó en las secuelas de la catástrofe de Armero a gestionar la creación del “Centro Regional de Estudios Cafeteros y Empresariales – CRECE”, con recursos de la Federación de Cafeteros ofrecidos por el inolvidable Dr. Jaime Restrepo (\$50 millones) y el aporte de 1 millón de esta institución universitaria. Así, el CRECE nació en la UAM, y por esas cosas del destino se desprendió y sigue tan campante en manos de la Federación, pero con la UAM en sus filas.

Asimismo, otro singular logro de recordar, en los emprendimientos de Fernando, fue la creación del SES, hoy “SES – Hospital de

Caldas”, con alianza de empresarios comprometidos con el servicio de salud de calidad para la gente.

Me haría largo en describir las contribuciones del admirado Presidente de Incolma, quien ha gozado de bajo perfil en los medios, en los gremios y en las actividades sociales, pero esa conducta de saludable discreción no le ha impedido vinculación a causas por el desarrollo integral de nuestra región, con impactos mayores.

Saludo este singular reconocimiento que le tributa la UAM a Incolma y a su Presidente, con el motivo de los 60 años de historia singular, con capacidad perseverante en la generación de empleo (del orden de 1.200 trabajadores) y en la presencia productiva de Colombia en el mundo, con elementos de alta calidad, competitivos.

Congratulaciones efusivas a Incolma, al equipo calificado y bien coordinado que la integra y orienta, en cabeza de personalidad digna de ser puesta como ejemplo en las siguientes generaciones, bajo la motivación de generar conocimiento y empresa.

Gracias.

**Carlos-Enrique RUIZ**

UAM, 09 de diciembre del 2020